

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand
Band: 87 (1960)
Heft: 11

Artikel: Propos du vignoble
Autor: Mat.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-232041>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Propos du Vignoble

Les effeuilles sont achevées. Déjà il faut « retenir ». Les grappes sont belles. Elles se penchent vers la terre, c'est bon signe !

Les petits treuils à moteur tirent la sarcleuse ou la herse entre les lignes de ceps. Les pompes ronronnent en chassant les bouillies cupriques dans les petits tuyaux, tandis que les atomiseurs hurlent à nous casser les oreilles.

Les vigneronns sont moins pressés. C'est pourquoi vous ne serez pas surpris que, par un beau dimanche matin de juin, trois d'entre eux, sans s'être donné le mot, se soient trouvés sur la dernière pente conduisant à la Tour de Gourze. Ils arrivaient en haut quand ils voient déboucher un quatrième personnage du petit sentier sortant de la forêt. Il y avait Paul et Jules, de vieilles connaissances, et leurs amis Charles et Emile. Écoutons-les :

— C'était le moment d'arriver ! Ah ! on n'a plus ses jambes de 20 ans.

— Oh ! pour les jambes, ça va assez, mais c'est le souffle qui laisse à désirer. Le principal, c'est qu'on est là, admirant notre vignoble qui dégringole vers le lac, si beau ce matin sous le soleil, face aux montagnes qui bornent notre horizon.

— Et la vigne se présente admirablement cette année. Si tout va bien, les vendanges seront belles.

— Pour sûr !

— Dites-voir. Nos bourgeoises sont à la course de la Couture. Les enfants sont partis hier ; la journée est à nous !

Puisque nous sommes les quatre, nous pourrions faire une conférence... au sommet !

— D'accord, nous seront les quatre grands ! Toi, le « Grand Charles », tu n'as pas à changer de nom. Quant au gros Emile, il deviendra le « Gros-Mico ». Et Jules, qui n'aime jamais manger son pain sans boire parce qu'il le trouve trop sec, s'appellera « Croûte-Sèche ». Moi, je ferai, le quatrième...

— Comme au jass !

— Nous demanderons à Mme Angèle, un bout de table, un tapis, un jeu et un litre de Courseboux.

— Approuvé !

— Ensuite, que diriez-vous d'une bonne fondue ?

— Re-d'accord ! Ordre du jour adopté à l'unanimité.

— Messieurs, la séance est ouverte !

C'est ainsi que nos quatre vigneronns passèrent une excellente journée à la Tour de Gourze, au fin Coutzet de Lavaux...

Mat.

YVERDON

Un relais... Le Buffet !

A. MALHERBE-HAYWARD
Téléphone (024) 2 31 09